### SESION ORDINARIA 04-2025

En el Municipio de sabana Grande de Boyá, Provincia Monte Plata, Rep. Dom., a los veintinueve (29) días del mes de mayo de 2025, siendo las 10:00 a.m., se reunieron los señores regidores: Yuberkys Holguín S. (presidente), Roberto Heredia, Miguel Ángel Vásquez, Osvaldo Santana, Martina Abreu y José Gregorio Vásquez, asistidos de la infrascrita secretaria del Concejo Mercedes Santana de la Guarda. Ausentes: Alcalde Marcos Tavarez F. y el Regidor Juan Francisco Olivo, este último con excusa.

# PRESIDENTA (YUBERKYS HOLGUIN SUAREZ)

Somete a consideración de los demás la agenda a desarrollarse en la Sesión Ordinaria No.04-2025 de fecha 29 de mayo de 2025. Con la siguiente agenda:

- 1- Informe General de los regidores.
- 2- Informe del Alcalde.
- 3- Correspondencias.
- 4- Solares.
- 5- Cierre.

La agenda fue aprobada por los regidores presentes.

# INFORME GENERAL (MIGUEL ANGEL VASQUEZ)

Informar sobre la comisión de solares a la cual pertenecemos, en cumplimiento de nuestras funciones como comisión de solares de este honorable concejo de regidores, presentamos el informe sobre el estado de los expedientes remitidos por la oficina de catastro municipal, y la situación particular del sector la cadena, con el propósito de transparentar el proceso y garantizar la equidad y legalidad en el manejo de los solares municipales.

Detalle de los expedientes recibidos; ese día recibimos un total de 138 expedientes, de los cuales tenemos 20 traspasos sin mejoras, 27 traspasos sin mejoras, 12 solicitudes con mejoras y 15 solicitudes sin mejoras, para un total de 74 contratos listos para ser aprobados; así mismo de los 138 contratos, sacamos 64 que deben ser analizados más a fondo, por esta razón recomendamos y solicitamos una reunión con el encargado de catastro para el lunes 2 de julio a las 4:30 de la tarde.

Informar, que en sesión pasada denuncie la falta del sistema nacional de atención a emergencia y seguridad, es decir el 911, que desde hace años el municipio necesita. Hoy aplaudimos la iniciativa de algunas personas que de una forma u otra hicieron llegar una ambulancia para el pueblo, esperamos que sigan llegando más equipos a las diferentes instituciones para que nuestro municipio se vea a la altura de otros.

Felicitar al alcalde por la realización del carnaval, porque desde hace mucho el carnaval no se estaba realizando, esperamos que se siga realizando, pero sería bueno que se haga en la última semana de febrero, para que las comparsas ganadoras pueden representar al municipio en el carnaval que se realiza en santo domingo.

Otro informe, las inundaciones que se están dando en nuestro municipio, vemos el esfuerzo del alcalde y su equipo de trabajo, limpiando algunas cañadas del pueblo, pero se debe crear políticas de concientización sobre el uso y manejo de los desechos sólidos, ya que de nada vale salir cuando el daño ya este hecho. Solicito al alcalde que se realice un operativo de limpieza por las diferentes cañadas que hay en el pueblo.

El vandalismo que está pasando en el parador fotográfico, he estado observando como algunos desaprensivos se están encargando de llevarse las lámparas, matas entre otras cosas. Propongo que se le coloquen cámaras con buena resolución, que se ponga una persona encargada de cuidarlo y darle mantenimiento. Algunos compañeros preocupados por la situación que está pasando en el lugar, nos hemos reunido en varias ocasiones y estamos trabajando un reglamento, el cual va a tener las condiciones para su uso, consecuencias, sanciones, entre otras cosas que puedan ayudar al buen funcionamiento.

El descuido que tiene el municipio por parte de algunas autoridades, ejemplo las calles del pueblo, carretera batey verde, carretera taranas y carretera sabana-monte plata, entiendo que esto no se trata de partidos, lo hago porque me duele mi pueblo y sabemos la brega que da que hagan algo en el municipio, y si lo van a hacer pues vamos a velar porque se hagan dentro de los parámetros de calidad.

Situación de Inapa, carencia de un buen servicio por el encargado de esa oficina municipal, da pena que el encargado municipal no pare en la oficina y cuando se presenta una situación un ciudadano tenga que dar hasta 20 viajes y aun así se le dificulta encontrarlo en su lugar de trabajo, pero no solo eso, cuando tu consigues su número de teléfono y le escribe para explicarle la situación te bloquea. Una comisión de regidores que conforman parte de las autoridades del municipio paso por la oficina municipal de Inapa, y el encargado los trato como si fueran perros, y todavía es la hora que ese señor no se ha comunicado con nosotros.

# OSVALDO SANTANA

Tenemos una situación con edeeste, tenemos un pequeño acueducto y ellos han tumbado el circuito y han dejado sin agua a 6 comunidades, ellos dicen que esa energía eléctrica no se está pagando, pero esa energía nunca se ha pagado, tenemos par de semanas sin agua, primero era por las lluvias, ahora por la energía eléctrica.

Informar, que el domingo pasado en la comunidad de Batey enriquillo, realizamos una gran actividad por la celebración del día de las madres, fue una actividad realizada con recursos propios.

# MARTINA ABREU

Trabaje en Inapa por mucho tiempo y nunca se había cobrado energía eléctrica en esas comunidades, decirles que en esa comunidad cuando llega el agua hay un botadero y eso no permite que llegue agua a otras comunidades.

Felicitar al alcalde porque en todas las actividades que se han realizado nos ha dado participación.

Dar las gracias porque un informe que di en la sesión pasada de un material que estaba obstaculizando una cañada fue removido; también por la limpieza de la cañada del barrio 15 que tenía basura obstaculizando el flujo del agua.

Solicitar el operativo de obtención y renovación de licencias, que el alcalde haga la solicitud, ya que la comunidad está siendo azotada por los operativos de la Digesett.

Informar que ayer en un taller con la gobernadora, pedí que de manera urgente cabeza de toro debe ser intervenida con el tendido eléctrico, necesitamos apoyo para esta comunidad.

Frente a la bomba de máximo hay un hoyo que pone en riesgo los munícipes que transitan por ahí, en otras gestiones se ha tapado, no sé porque han quitado las barrillas, pedir al alcalde que se mande a tapar el hoyo.

En la calle el desvío hay unos hoyos que se han vuelto intransitables.

En vista de que en nuestra comunidad han surgido jóvenes que nos representan en otros países, propongo que se construya en la casa de la cultura una escuela de danzas, porque hemos visto que los niños están sumergidos en teléfonos y estos móviles están trayendo problemas de salud, queremos traer el proyecto a la sala para poder ayudar estos niños en el desarrollo cognitivo y de aprendizaje. Hemos visto que nuestro alcalde está tratando de que renazca la cultura.

En meses pasado llego a nuestra comunidad la propuesta de un politécnico de la universidad autónoma de santo domingo, que los colegas que quedaron en comisión para eso nos den un informe.

### ROBERTO HEREDIA

Felicitar al ayuntamiento porque la recogida de basura ha mejorado; que se haga una campaña de concientización, porque la gente está tirando la basura en las cañadas y esto está provocando inundaciones, que se haga una campaña en las escuelas, iglesias y toda la comunidad.

Con relación al bulevar turístico, la gente viene y se va atemorizada, porque siempre hay unos personajes pidiendo, que en ese bulevar haya por lo menos dos policías municipales vigilando. También los niños se han dedicado a volar la cadena de seguridad.

Sobre el parador fotográfico, también se tiene que dotar de dos policías municipales para la seguridad.

Sobre la situación de las calles, me uno a ese clamor, hay calles que están intransitables por falta de dos camiones de materia, que se haga un operativo de saneamiento de las calles, se busque el material y se rellenen esos hoyos.

También me uno al clamor de las carreteras sabana-batey verde y sabana-taranas.

# **PRESIDENTA**

Este concejo no se opone a la universidad y politécnico, pero más que un politécnico queremos una escuela laboral, ya que tenemos politécnicos, nosotros no nos oponemos a la universidad, nos oponemos a los terrenos que querían utilizar, vamos a solicitar a la Risek que nos devuelvan los terrenos que nos corresponde, para construir la universidad y la escuela laboral.

Desde que tome posesión en abril, estoy pidiendo alumbrado, bacheo de calles y la casa de la cultura que fue una de mis primeras propuestas.

Mencionaban el saneamiento de algunas calles, entre esas están las de mi barrios, en la charles piet hay una piscina, para eso no tiene que venir el gobierno central, para eso estamos nosotros para dar saneamiento a las calles, así también a la calle 4.

La calle respaldo Eladio Ducudrey en el escolar, es un sector que siempre lo menciono, en ese sector cuando llueve las casas se inundan, que el alcalde vaya por ahí.

Los arbitrios, no se pueden aumentar de manera burocrática, la población debe ser partícipe de esos aumentos, el pueblo tiene la facultad de opinar después de esa consulta popular, el alcalde se lo envía al concejo y nosotros nos sentamos, lo discutimos y lo aprobamos, he recibido quejas que hay aumentos que se están cobrando y no se han aprobado en esta sala, quiero hacer un llamado a la población a no pagar impuestos que estén aumentados.

A partir del mes de julio, empezaremos a hacer los cabildos abiertos, nos trasladaremos a los barrios para escucharlos.

### CORRESPONDENCIAS

Secretaria da lectura a la solicitud de la junta de vecinos del sector la gallera.

## REPRESENTANTE DEL SECTOR

En la calle 21 con Albert Thomas rompieron una tubería y no nos llega el agua, somos gentes mayores y de bajos recursos y no podemos estar comprando agua, también solicitarles que nos coloquen lámparas, el barrio esta oscuro.

### **PRESIDENTA**

Debemos sentarnos con el alcalde y el encargado de Inapa, formaremos una comisión para darle seguimiento a esta solicitud, la comisión estará constituida por los regidores: Miguel Ángel Vásquez y Roberto Heredia, para que vayan a Inapa a investigar.

### **SECRETARIA**

Da lectura a la solicitud enviada por el Lic. Miguelito Mota Plasencio, en la cual solicita a este concejo la asignación del nombre del señor Alberto Alcántara Sánchez a una calle de nuestro municipio.

#### MIGUELITO MOTA

Los que conocen sabana grande de boya, podemos decir que tenemos una deuda histórica con la familia Alcántara, porque nuestro municipio se debe a la gran idea e interés de Alberto Alcántara. Primero se fundó la aldea que se llamaba buena vista, luego que pasa a distrito municipal se le pone el nombre de sabana grande, luego se le anexo de boya, porque había otro distrito que pertenecía a San Cristóbal que era sabana grande de palenque y para no confundirse se le puso de boya, cuando sabana paso a ser distrito municipal, pertenecía al municipio monte plata, provincia san Cristóbal. El crecimiento y el desarrollo de la producción cañera atrajo familias de toda la región, cabe destacar que las tierras en donde se fundó nuestro pueblo eran propiedad de la familia Alcántara, la compañía Ricart y la familia Consoro.

El fundador de nuestro pueblo, el señor Alberto Alcántara Sánchez, fue quien dono los terrenos para la construcción de la iglesia católico, el centro comunal y otros espacios públicos, vivió en la calle que hoy se llama María trinidad Sánchez.

Por eso estoy solicitando a ustedes honorables autoridades municipales, que al señor Alberto Alcántara Sánchez, quien se destacó por ser un ciudadano ejemplar, solidario y fundador de nuestro municipio de sabana grande de boya, razones por la que consideramos, que el distinguido ciudadano presentado es merecedor de ser siempre recordado y reconocido por nuestros compueblanos y sus visitantes. Es por estos motivos y otros tantos más que hacemos la formal propuesta de que, el tramo comprendido entre la carretera Juan Pablo II y el Multiusos Dr. Fidel Mejía, lleve el nombre de este importante y gran ser humano fundador de este pueblo.

### MARTINA ABREU

Apoyamos la propuesta de poner el nombre de Alberto Alcántara a ese tramo carretero.

### ROBERTO HEREDIA

Todos conocemos de la trayectoria del señor Alcántara, lo que corresponde es someter la solicitud.

### **PRESIDENTA**

Sometemos a consideración la solicitud de poner el nombre de Alberto Alcántara Sánchez a la carretera desde el multiusos hasta la autovía, la misma fue aprobada a unanimidad por los regidores presentes.

### **SECRETARIA**

Da lectura a la comunicación de la junta de vecinos Bonifacio Reyes Sosa, los cuales solicitan la construcción de dos policías acostados en la calle Eugenio María de Hostos, entre la enriquillo y la candelaria.

# MIGUEL ANGEL VASQUEZ

Respecto a esa solicitud, no me estoy oponiendo, pero si debemos tomar en cuenta, porque una cosa es reductores de velocidad y otra es policía acostados, porque un pueblo en vía de desarrollo no se deben poner tantos policías acostados, y el sistema nacional de salud lo primero que solicitan es la reducción de construcción de policías acostados; la Digesett son los que tienen que ver con eso, no podemos estar aprobando ese tipo de construcciones.

### ROBERTO HEREDIA

Los ayuntamientos no podemos estar dando permiso para policías acostados, deben ir a la Digesett y ponerse de acuerdo.

### OSVALDO SANTANA

En ese tramo hay un badén y dos policías acostados, y no podemos aprobar más.

### MARTINA ABREU

La ley es clara, y dice donde se deben construir los reductores de velocidad, escuelas, iglesias, hospitales y cuarteles. Debemos hacer la campaña de concientización con los jóvenes, que los invitemos aquí y preguntar que ellos nos proponen a nosotros.

### **PRESIDENTA**

Esos policías acostados arriesgan la vida de los ciudadanos, debemos hacer un llamado a conciencia a los jóvenes, esa comunicación no se va a someter.

### **SECRETARIA**

Da lectura a la comunicación de la junta de vecinos corazones unidos del sector escolar, los cuales solicitan saneamiento y terminación de cañada, bacheo de la calle Antonio de la masa y alumbramiento de las calles Antonio de la masa y Eladio Ducudrey.

### **PRESIDENTA**

Pedir al alcalde que intervenga ese sector, la vamos a dejar para reunirnos con el alcalde y tratar de buscar una solución a esos temas.

### MARTINA ABREU

Solicitar a la presidenta que sea sometida la propuesta que hice durante mi informe, que se construya en la casa de la cultura una escuela de danzas, porque hemos visto que los niños están sumergidos en teléfonos y estos móviles están trayendo problemas de salud, queremos traer el proyecto a la sala para poder ayudar estos niños en el desarrollo cognitivo y de aprendizaje.

### **PRESIDENTA**

Sometemos a consideración la propuesta de Martina Abreu, de que en la casa de la cultura se haga una escuela de danzas, la misma fue aprobada por los regidores presentes.

# SOLARES (PRESIDENTA)

Recibimos un total de 138 contratos de los cuales luego de revisarlos dejamos 64 contratos que presentan problemas para ser aprobados, los restantes 74 están listos para ser aprobados, de estos tenemos 20 traspasos sin mejoras, 27 traspasos con mejoras, 12 solicitudes con mejoras y 15 solicitudes sin mejoras, los cuales estamos sometiendo ante el concejo para su aprobación.

# RELACION DE TRASPASO Y SOLICITUD CON Y SIN MEJORA DEL 15 DE MARZO AL 30 DE MAYO DEL 2025.

NOMBRE	CEDULA	UBICACION	MEDIDA
SIMON ANTONIO FERNANDEZ ESTEVEZ	090-0006305-8	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:19.60,FD:19.70 LD:20.00,LI:20.20
MARISOL BATISTA FABIAN	402-2847352-2	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:12.40,FD:10.80 LD:29.80,LI:28.70
BARTOLO FERREYRA JIMENEZ	090-0011905-8	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:12.00,FD:9.80 LD:15.80,LI:14.90
ANDERSON GARCIA	402-0487342-2	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:10.00,FD:11.70 LD:10.00,LI:16.60
EMILIO DE LA ROSA BAUTISTA	402-1468483-5	C/EN PROYECTO, BUENA VISTA	FT:10.00,FD:10.00 LD:20.00,LI:20.00
JONATHAN CONSTANZA	090-0023961-7	C/EN PROYECTO, EL TRIPLE PARTE ATRÁS	FT:12.10,FD:7.40 LD:11.30,LI:13.00
BARTOLO FERRYRA JIMENEZ	090-0011905-8	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:12.00,FD:7.20 LD:50.00,LI:50.00
SANTA HENRIQUEZ SEVERINO	090-0016362-7	C/ALBERT THOMAS No.23, LA GALLERA	FT:9.60,FD:10.30 LD:18.00,LI:19.00
SANTA CARIDAD CUBA	090-0025357-6	C/EN PROYECTO, VILLA HERMOSA	FT:10.50,FD:11.80 LD:23.00,LI:27.20

FRANCISCO DIAZ HENRIQUEZ	090-0011873-8	C/EN PROYECTO, LOS GIRASOLES	FT:9.70,FD:9.00 LD:20.40,LI:19.00
FRANCISCO DIAZ HENRIQUEZ	090-0011873-8	C/EN PROYECTO, GUADALUPE	FT:7.76,FD:7.40 LD:15.20,LI:17.20
FRANCISCO DIAZ HENRIQUEZ	090-0011873-8	C/CANDELARIA, CENTRO DEL PUEBLO	FT:6.60,FD:6.30 LD:19.50,LI:19.50
FRANCISCO DIAZ HENRIQUEZ	090-0011873-8	C/EN PROYECTO, BUENA VISTA	FT:11.00,FD:9.00 LD:15.00,LI:15.00
JOSE DAVID GERVACIO URBAN	402-2665972-6	C/EN PROYECTO, LOS GUANDULES	FT:16.00,FD:20.00 LD:2.00,LI:186.50
SIMON ANT. FERNANDEZ ESTEVEZ	090-0006305-8	C/EN PROYECTO BARAHONA, GUADALUPE	FT:10.60,FD:10.60 LD:25.00,LI:25.00
YOMAIRA JIMENEZ GARCIA	090-0021822-3	C/HIPOLITO DELGADO No.22, LOS GUANDULES	FT:10.60,FD:12.20 LD:18.90,LI:10.30
RICHARD A. MATOS	013-0018016-1	C/EN PROYECTO, EL ANILLO	FT:15.50,FD:15.50 LD:13.30,LI:13.30
MIGUEL JOSE SANTANA REYNA	090-0012880-2	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:15.00,FD:9.00 LD:12.50,LI:14.00
JAN CARLOS MEJIA DE JESUS	402-0952537-3	C/EN PROYECTO, EL TRIPLE	FT:47.60,FD:47.60 LD:14.00,LI:15.00
HERMES ARIAS PICHARDO	402-2370871-6	C/AV. CANDELARIA	FT:17.00,FD:16.00 LD:12.70,LI:16.00
LUIS ALB. JIMENEZ SUAREZ	090-0025000-2	C/EN PROYECTO LA FE	FT:19.20,FD:15.50 LD:22.50,LI:22.50
JOSE ISRAEL OLIVO	004-0005216-3	C/EN PROYECTO, QUILOMBO	FT:13.00,FD:15.00 LD:22.00,LI:14.00
JOSEFINA FELIPE FELIZ	090-0013362-0	C/EN PROYECTO, LA FE	FT:13.10,FD:13.60 LD:16.60,LI:16.60

1. 1.

JACQUELINE ELISABETH BAEZ HEREDIA	090-0019113-1	C/EUGENIO MARIA DE HOSTOS No.91-B	FT:8.40,FD:6.60 LD:16.50,LI:16.50
ASLY TOLENTINO OLIVO	402-3764559-9	C/PEATONAL, ARCO IRIS	FT:10.10,FD:10.10 LD:9.00,LI:9.00
JOSE ADOLFO PEGURO PEREZ	402-1326079-3	C/EN PROYECTO, BRISAS DEL ESTE	FT:13.40,FD:14.50 LD:42.00,LI:42.00
YOHANNY FRANCO MOTA	402-3021736-2	C/EN PROYECTO, LA FE	FT:13.30,FD:10.70 LD:27.40,LI:26.00
ALGENIS MANUEL TORRES UREÑA	090-0023123-4	C/BENITO GONZALEZ No.116, EL MATADERO	FT:10.00,FD:10.00 LD:25.00,LI:25.00
AMERICA PEREZ ROSARIO	090-0008832-9	C/PTE. ANT. GUZMAN FDEZ No.52	FT:8.00,FD:8.00 LD:14.00,LI:14.00
MARIA EMILIA PEREZ	090-0011534-6	C/ENRIQUILLO AL FINAL	FT:12.00,FD:12.00 LD:35.00,LI:35.00
JULIO CESAR ROSARIO MORENO	PASAP No 1470224685	C/EN PROYECTO, EL TRIPLE	FT:11.30,FD:10.50 LD:26.00,LI:23.40
ROBERTO FELIX PIERRE	402-2767241-3	C/EN PROYECTO, LA CHAMUSCADA	FT:9.30,FD:6.10 LD:24.50,LI:25.50
JORGE LUIS GUABA FLETE	090-0023568-9	C/NICOLAS DE OVANDO No.08, CENTRO DEL PUEBLO	FT:7.00,FD:7.70 LD:31.50,LI:30.90
ALISON DEL CARMEN MARMOL PEGUERO	001-1370652-7	C/PEDRO SANTANA No.03, BARRIO 15	FT:20.60,FD:15.00 LD:22.50,LI:27.10
YOCAIRA HERRERA	402-3289610-6	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:10.00,FD:9.80 LD:20.70,LI:19.10
YOSELIN PIERRE	090-0022017-9	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:10.00,FD:10.00 LD:14.90,LI:14.90
MELIDA BERROA TORRES	090-0011774-8	C/ENRIQUILLO No.13, CENTRO	FT:4.80,FD:6.40 LD:22.00,LI:23.50

JHONY BERROA	090-0008262-9	C/ENRIQUILLO	FT:5.80,FD:7.00
TORRES		No.13, CENTRO	LD:22.00,LI:23.50
ANTONIA CASTILLO MEJIA DE FERREYRA	090-0008273-6	C/EN PROYECTO, LOS CORRALES	FT:10.30,FD:9.90 LD:29.10,LI:26.30
GERTRUDYS PEREZ TOLENTINO	090-0012448-5	C/EN PROYECTO, BRISAS DEL E.	FT:8.90,FD:9.30 LD:25.00,LI:25.00
JUAN ALB. SANTANA EUSEBIO	090-0018667-7	C/EN PROYECTO, VILLA HERMOSA	FT:8.00,FD:9.00 LD:14.90,LI:14.50
ALTAGRACIA ASENCION SANTANA	090-0010181-7	C/MANUELA DIEZ, EL MATADERO	FT:8.00,FD:8.00 LD:18.10,LI:18.10
LUCY CABRERA TINEO DE RODRIGUEZ	402-1435236-7	C/EN PROYECTO, LAS CAÑITAS	FT:29.00,FD:29.00 LD:26.00,LI:21.00
LUIS ANT. PLASENCIA CANDELARIO	090-0007301-6	C/DUVERGE, EL MATADERO	FT:8.00,FD:5.00 LD:18.40,LI:14.60
JHONY BERROA TORRES	090-0008262-9	C/EN PROYECTO, DEPORTIVO	FT:7.70,FD:8.50 LD:12.50,LI:12.50
BARTOLO FERREYRA JIMENEZ	090-0011905-8	C/PRINCIPAL, EL TRIPLE	FT:15.00,FD:15.00 LD:27.70,LI:26.70
FATIMA PANTALEON FRIAS	090-0012527-9	C/BENITO GONZALEZ No.30	FT:11.40,FD:8.50 LD:56.00,LI:56.00
FRANCISCO DIAZ HENRIQUEZ	090-0011873-8	C/CLUB DE LEONES No.68-A, CENTRO	FT:9.80,FD:8.60 LD:18.60,LI:18.40
JOHANNA CAROLINA GONZALEZ DE LOS SANTOS	090-0020493-4	C/MANUELA DIEZ, LAS FLORES	FT:8.50,FD:8.50 LD:17.00,LI:17.00
CASILDO JEAN BUSTEN	090-0016898-0	C/EN PROYECTO, LA FE	FT:13.50,FD:11.00 LD:15.00,LI:17.50
ESMERALDA HERNANDEZ DE STUMPF	225-0044335-7	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:10.20,FD:9.00 LD:14.40,LI:16.40

CONFESORA DEL CARMEN RAMIREZ	090-0016489-9	C/DUARTE No.11, CENTRO	FT:4.30,FD:4.10 LD:16.50,LI:16.50
RONNI MANZUETA DE JESUS	402-2810587-6	C/EN PROYECTO, LOS GUANDULES	FT:13.80,FD:13.20 LD:21.40,LI:21.40
MARIEL NATALI ESTEVEZ REYNOSO	402-1467730-0	C/EN PROYECTO, BARRIO 15	FT:33.00,FD:19.60 LD:20.00,LI:22.60
FRANCISCO DIAZ HENRIQUEZ	090-0011873-8	C/PRINCIPAL, EL TRIPLE	FT:5.00,FD:3.40 LD:23.60,LI:32.60
AMBROCIO TEODORO FABIAN VALDEZ	001-0828092-6	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:9.00,FD:9.60 LD:19.70,LI:19.70
IGNACIO ANT. MENDEZ MARTINEZ	223-0027852-4	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:12.30,FD:12.30 LD:14.40,LI:14.20
RAMONA DE LA CRUZ	090-0013490-9	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:13.10,FD:14.00 LD:14.20,LI:15.10
MANGINO LUIS REYES SANCHEZ	090-0011572-6	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:9.90,FD:9.80 LD:21.60,LI:20.50
MAGINO LUIS REYES SANCHEZ	090-0011572-6	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:20.50,FD:21.20 LD:39.00,LI:30.00
JOSE YSMAEL ACOSTA RAMIREZ	008-0006929-6	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:9.00,FD:9.00 LD:13.00,LI:14.00
JUAN ANT. SANTANA EUSEBIO	090-0018667-7	C/EN PROYECTO, LA CADENA	FT:9.40,FD:11.30 LD:11.60,LI:10.30
BARTOLO FERREYRA JIMENEZ	090-0011905-8	C/FRANCISCO BURRIASCO, LA FE 2	FT:13.50,FD:13.50 LD:14.80,LI:14.80
OSCAR ALEXANDER DE LOS SANTOS MEJIA	402-2599660-8	C/EN PROYECTO, BRISAS DEL ESTE	FT:11.80,FD:9.00 LD:27.00,LI:27.00
LEONEL RAMIREZ ROSARIO	402-2643866-7	C/EN PROYECTO EL TRIPLE PARTE ATRÁS	FT:20.00,FD:20.00 LD:20.00,LI:20.00

ESMERALDA HEREDIA JIMENEZ	090-0023891-6	C/EN PROYECTO, EL BRAZALETE	FT:9.70,FD:9.50 LD:13.70,LI:13.20
JUAN MORENO DE LA ROSA	090-0016796-6	C/ANGEL DELGADO NO.09	FT:19.00,FD:19.00 LD:20.00,LI:20.00
MAYRA CEDANO AQUINO	090-0012314-2	C/DUARTE, CENTRO DEL PUEBLO	FT:3.00,FD:9.70 LD:13.70,LI:13.60
JUANA BETANIA ORTIZ	090-0001862-3	C/EN PROYECTO, BATEY VERDE	FT:14.80,FD:15.00 LD:19.00,LI:19.00
CHERANGELA CASTILLO	402-0881381-7	C/EN PROYECTO, VILLA HERMOSA	FT:11.30,FD:12.60 LD:16.00,LI:19.00
PATRIA MERCEDES OLIVO	090-0007235-6	C/EN PROYECTO, VILLA HERMOSA	FT:19.10,FD:23.80 LD:25.80,LI:30.00
SIMON ANT. FERNANDEZ ESTEVEZ	090-0006305-8	C/MARIA MONTEZ No.55, LAS CAÑITAS	FT:6.90,FD:7.10 LD:18.80,LI:21.20
SIMON ANT. FERNANDEZ ESTEVEZ	090-0006305-8	C/EN PROYECTO, QUILOMBO	FT:8.00,FD:9.60 LD:11.70,LI:11.40
SIMON ANT. FERNANDEZ ESTEVEZ	090-0006305-8	C/EN PROYECTO, PUEBLO NUEVO	FT:7.40,FD:11.70 LD:20.00,LI:21.00

Los mismos fueron aprobados por los regidores presentes.

# **PRESIDENTA**

Vamos a dar la oportunidad al público.

### PEDRO PABLO REYNOSO

Que me digan del alumbrado del sector las mercedes, mi barrio tiene 14 lámparas pagadas y esa fue la obra del presupuesto participativo.

Informar sobre el caso de dos personas muy humildes que necesitan ayuda de urgencia, una tiene problema de salud y la otra necesitan la mano amiga con su vivienda, las lluvias han agobiado el pueblo, hay una vecina que la casa queda por debajo del contén y se le llena de agua, duro casi un mes sin dormir porque la casa se le llena de agua.

Ayer hubo una reunión de la mesa de seguridad y les decía que como es posible si tenemos una mina no debemos mendigar material para las calles, el ayuntamiento debe empoderarse para que no tengan que estar pidiendo un chin de material.

# **PRESIDENTA**

William, no es que estamos ciegos y sordos, traemos aquí la solicitud al alcalde para que las ejecute.

### ROBERTO HEREDIA

Hicimos una comisión de regidores y nos reunimos con el encargado de la mina, y nos dijo que el CEA no tiene objeción de que se retire material de la mina, habría que ver que es lo que pasa, vamos a reunir al alcalde y el encargado de la mina para que nos digan claro que es lo que está pasando.

### FRANCISCA HERNANDEZ

Soy presidenta de la junta de vecinos de juan Sánchez, hace 4 años que desbarataron el centro comunal y no hay quien nos dé la cara, nosotros hoy hemos venido a ver quién nos da una mano.

### **PRESIDENTA**

Debemos sentarnos con el alcalde y ver que está pasando que no se ha ejecutado ese dinero en el centro comunal.

### MARTINA ABREU

Eso tiene 300 mil pesos aprobados en el presupuesto participativo y la obra está para ejecutarse en el último trimestre del año.

# **ELPIDIO TORRES**

Hacer un llamado para que tomen en cuenta el tema de los solares, que hagan una evaluación para que ese tema termine y que los munícipes puedan legalizar sus solares. Que Marcos como alcalde y ustedes tomen cartas en el asunto y metan mano a esos solares. Por ahí no se ha hecho nada para cobrar impuestos y se quiere aumentar de 50 a 75 pesos el metro y no se ha hecho nada para cobrar esos impuestos.

### MIGUEL ANGEL VASQUEZ

Tienes razón, fruto de eso la comisión nueva de solares hicimos un informe de los solares y habían 64 contratos de esos y lo sacamos, porque en tiempo atrás se dijo que esos terrenos tenían problemas.

El día 2 de junio vamos a hacer una reunión con catastro y ustedes, después de esa reunión que catastro nos digan por escrito que esos solares no tienen problemas, inmediatamente hacemos una sesión extraordinaria y lo aprobamos.

Con respecto a los arbitrios, la presidenta hablo de eso, todavía no se ha aprobado la resolución de aumento de arbitrios, por lo cual les hago un llamado, que cuando vengan a resolver cualquier documento que tenga que ver con pago de arbitrios, que paguen con la resolución vieja que hay hasta que sea aprobada la nueva resolución, porque de lo contrario les estamos violentando el derecho a los munícipes.

### EDDY DE LA CRUZ

Yo pague hace dos meses un solar, ahora aquí me están exigiendo que tengo que pagar 3,500 pesos a un notario para darme mis papeles.

### **PRESIDENTA**

No podría darle respuesta de algo que desconozco, venga el lunes que está convocada una reunión y ahí se toca el punto.

### CINTIA DUVERGE

Mi inquietud es en base a la carta que deposite con respecto a una permuta, tenía un terreno que en podía construir y me dijeron que me iban a permutar.

### **PRESIDENTA**

Recuerdo el tema de Cintia, se dijo que cuando hubiera terreno disponible, pero todavía no tenemos terreno.

### FELIX SANTANA

Tengo una inquietud, el pueblo está muy oscuro, no solo los barrios también la parte céntrica, quisiera saber que está pasando que el ayuntamiento no ha exigido a edeeste el alumbramiento de las vías públicas, en la gestión pasada se ilumino y a principios de esta gestión se estaba iluminando, pero ve que ahora está totalmente a oscuras. Me gustaría que ustedes junto al alcalde vayan a edeeste para que se ilumine el pueblo.

### MARTINA ABREU

Hay una comunicación que el alcalde envía para que se le envíen 300 lámparas y el recogió todas las solicitudes de las juntas de vecinos, se ilumino la entrada del pueblo, por la escuela, por el matadero y otras. Como junta de vecinos estamos colaborando a edeeste para el alumbrado y en coordinación con la alcaldía para eso.

### DOMINGO TAVAREZ

La deambulación de los animales en las calles, al principio de la gestión se retomó eso, pero ya no se está haciendo el trabajo, que ustedes lo canalicen con el alcalde y que se ponga en ejecución de nuevo, andan en manadas y provocan accidentes.

## CHANCHI

Soy el presidente de la junta de vecinos unión y fe, la chamuscada, aclarar que hay otra junta de vecinos la chamuscada, desde el 2008 firmo con la chamuscada.

El tema de los solares no debería mencionarse, pero hay un hermano que tiene documento desde cuando Bertilia e Isidro y cuando él lo siembra viene uno de los limones y le saca los frutos, si las casas se aprueban, que se le dé curso a eso.

# MARTINA ABREU

Que la presidenta envíe una comunicación a los diferentes departamentos antes de la sesión para que estén aquí y ellos puedan dar respuestas a los munícipes.

# **PRESIDENTA**

No habiendo más nada que tratar, queda cerrada la sesión ordinaria No.04-25, de fecha 29 de Mayo del año 2025.

Lic. Yuberkys Holguín Sua Pte. Concejo Municipal

Secretaria del Concejo Municipal